

## Aguilar Machado y la insolencia de los tinoquistas agrupados bajo la bandera de León Cortés

Aguilar Machado, —que se pasó con todo y su bagaje de retórica cursi de los filios acostistas a los Cortés— se unió a los tinoquistas en un reportaje para los dos diarios de la mañana de haber servido a los Ticoz. El, como Chilo Lara, como Chico Faérron, como Dobles Segredos como todos los otros sivientes y villicos del tinoquismo, alzó clara la voz confesando su colaboración en el despótico gobierno de los 30 meses, porque... —“yo le he hecho lo que yo quería”.

El único orgullo de la burguesía al Gobierno nada menos que León Cortés, uso de los Comandantes de Plaza de aquel régimen e incondicional instrumento suyo.

Aguilar Machado dice que sirvió al tinoquismo para evitar la “intervención extranjera”. Este farsante sin escrupulos, Messias político que anda siempre ofreciendo una eterna Virgenidad, olvida que el gobierno de los Ticoz llamó a la intervención americana. En efecto, al ingresar Estados Unidos a la guerra, el gobierno de Ticoz, por mediación de su ministro de Relaciones Exteriores Ricardo Fernández Guardia, le escribió al Secretario de Estado Lansing ofreciéndole a la escuadra yanqui “el uso de los puertos y de las aguas” (de Costa Rica) para las necesidades que la guerra imponga a la flota americana; siendo este sistema de cooperación aceptado con la mayor satisfacción.

A fin de que los trabajadores de Costa Rica se den cuenta de los elementos destacados del partido de León Cortés, vamos a repetirles lo que este Lilito Aguilar, que hoy es cortesista de primera linea, dijo al licenciado Jorge Calvado cuando renunció Julio Acosta su candidatura: Le dijo más o menos, que a León Cortés habría que hacerle revolucionar si llegaba al poder, porque era un peligro enorme para el país.

Y este Aguilar Machado que la pica de guía de la juventud costarricense, dijo a unos jóvenes de la Escuela de Derecho que él se iba a hacer acostista porque Julio Acosta llevaba muchas probabilidades de ganar y que él no quería ser por más tiempo idealista, pues esa actitud no le había traído suerte. Y Aguilar Machado se hizo acostista. Y cuando renunció Acosta, sin esperar segundas razones, y antes de que otro acostista procediera a él la fuerza a quitar el campo, corrió a ofrecer sus “ideales” a Cortés.

## REUNIONES DEL PARTIDO

HOY, SABADO: En San Ramón, a las siete de la noche. Oradores: Mora, Carballo, Ferreto y Jaime Cerdas.

En Cartago, a las siete de la noche. Oradores: Luis González, Jiménez Gutiérrez y Marcelino Molina.

MARANA DOMINGO: En San Isidro de Cartago, a las siete de la noche. Oradores: Luis González, Jiménez Gutiérrez, Juan Vargas, Guillermo Fernández.

En San Rafael de Heredia, a las diez de la mañana. Oradores: El comandante compechano Horacio Alfaro, Mora, Carballo y Ferreto.

En Barva, a la 1 de la tarde. Oradores: Solís, Alfaro, Mora, Carballo y Ferreto.

## EDITORIAL... (Vive de la primera página)

no vendrá. Ante esa situación, nos decidimos a presentar nuestro proyecto. Desde luego, no ignoramos la suerte que correva. Pero nos conformamos con que las masas vieran en una forma objetiva como es imposible conseguir el menor mejoramiento dentro de este régimen burgueso-terrateniente.

Acordamos lo siguiente: Nosotros no alardeamos de haber descubierto una fórmula mágica ni nada por el estilo. Ya dimos en otra ocasión que atemperar las fallas del régimen es fácil, si hay energía para seguir el único camino posible: sacrificar a los adinerados. Esta es la medida de nuestra ley. Queremos que haga el cambio. Sabemos que el cambio se ha ido a las masas como consecuencia de maniobras especulativas de cafetaleros y bolívarianos. Pues, el camino es fijar un tipo de cambio y perseguir implacablemente a los que hagan operaciones a un tipo mayor que ese. Perseguir la especulación como se está persiguiendo el comercio de loterías extranjeras. Que los cafetaleros y los bananeros y los banqueros y los otros especuladores van a sentirse lesionados? Naturalmente que sí. Pero más lesionados se encuentran en este momento las masas trabajadoras que constituyen mayoría. Y el dilema es éste: o se sacrifica a las masas o se sacrifica al puñado de especuladores y tafazotes. El camino es claro y nosotros lo marcamos. Los “científicos” — ya lo sabemos — harán nubes de superioridad. Pero la clase trabajadora sacará de todo esto una lección muy provechosa.

## “TRABAJO” en Limón

Avisamos a los lectores de TRABAJO en la Provincia de Limón que el encargado de la distribución de nuestro periódico allí es el compañero Carlos Mora.

# En el frente de lucha contra la Guerra y el Imperialismo

**La Isla del Coco, posición estratégica ambicionada por las grandes potencias**

## Algunos documentos probatorios de la docilidad de nuestra clase gobernante con el Imperialismo yanqui

En forma simultánea ha publicado la prensa burguesa dos noticias: la de que una nueva expedición canadiense viene a explorar la Isla del Coco, en apariencia a buscar el fantástico “tesoro del pirata” que según las leyendas se esconde en sus entrañas; y la de que una flota naval de combate de la marina de guerra norteamericana maniobra en aguas de esa isla.

Será cierto que los canadienses buscan trozos ocultos? ¡Será cierto que los barcos de guerra americanos vienen con fines turísticos, para que sus oficiales y marineros se deleiten los ojos contemplando los bonitos paisajes de esa isla? Sólo los muy torpes pueden creer eso. Esas exageraciones como en el caso de los cuestionados agentes canadienses, “oficiales” como en el caso de los americanos — o las grandes potencias reflejan las intrigas diplomáticas que se realizan para adquirir de Costa Rica ese pedazo de tierra, que tanta importancia estratégica tiene. Inglaterra quiere apoderarse de ella, para que le sirva de punto estratégico de apoyo para sacar el Canal de Panamá, en una posible guerra contra Estados Unidos; y Estados Unidos, por su parte, previendo ese peligro, hace tiempo que tiene dicho a nuestra clase gobernante, tan arraigados a sus órdenes, que estos son el inagotable astra potencia, porque para sus fines militares la necesita Estados Unidos.

Este parecer a muchos gentes fatales hermanas. Es que esas gentes a sus alumnas cierran los ojos ante la realidad actual del mundo. No quieren ver que se está acercando, a pasos acelerados, la nuova guerra mundial; y que nuestras costas, pueblos e islas caribeñas son presta que se disputen los Estados Mayores de los países imperialistas, para ser utilizados en un mañana muy próximo como posiciones estratégicas.

Las intrigas entre las grandes potencias por la posesión de la Isla del Coco vienen desde años atrás. Alemania, en los días de plenitud de su expansión imperialista que precedieron a la guerra de 1914, tuvo utilizando como esa Isla a una compañía italiana, la Telefukken — tan modesta en apariencia y tan estrechamente controlada como aparecen en la actualidad para expediciones inglesas que van a la Isla en busca de tesoro.

La TELEFUKKEN fracasó en sus gestiones porque el Presidente de entonces, Alfredo González Flores, se dio cuenta de cualquier cancelación otorgada a esa compañía producía descontento en los medios oficiales de los Estados Unidos. Y hasta allá no llegaba el superficial y demagógico “antimperialismo” de extrema derecha del expresidente Alfaro.

En comprobación de lo que se viene, vamos a transcribir textualmente el párrafo de una carta del ex-presidente González Flores a su amigo de esos momentos, señor Brants Mehl, fragmento esto que reproduce el propio González Flores en la página 52 de su folleto “El Patriota en Costa Rica”:

“Extrajeradamente se han hecho proposiciones al Doctor Mehl para la exageración de la Isla del Coco. ENTICADO

QUE HAY POTENCIAS EUROPEAS AVIADAS DE PLAN-

TAR SUS TIENDAS EN LAS

VELOCIDADES DEL CANAL

DE PANAMA, Y QUE AQUE-

LLEAS INSURGIENCIAS HA-

GIDO HECHAS INDIRECTA-

MENTE POR ALGUNO DE LOS GOBIERNOS DE AQUE-

LLAS POTENCIAS.”

El contrato de la campaña inadecuada de la TELEFU-

KKEN, que fue rechazado por

del Norte, en alguna manera como por ejemplo PERMI- TIENDO EL USO DE SUS AGUAS Y PUERTOS PARA LAS NECESIDADES QUE LA GUERRA IMPOSNA A LA FLOTA AMERICANA. SIENDO ESTE SISTEMA DE COOPERACION ACEPTADO CON LA MAYOR SATISFA- CIÓN.” (Pág. 17 del folleto de Alfredo González Flores, “El Patriota en Costa Rica”).

“La República de Costa Rica, en efecto, que a causa de su falta de fuerza material no pueda en esta emergencia ofrecer a los Estados Unidos una cooperación más efectiva, pero síde permitida derrogar su solidaridad con el gobierno y con el pueblo (17) de la República hermana Mayor.

Hoy este párrafo que no necesita comentario para interpretar su sentido:

“La República de Costa Rica,

co-siente que a causa de su

potencia naval de la clase capitalista en el poder, monopolian

los medios de guerra del impe-

rialismo. Si la guerra estalla —

y estalla muy pronto — esos

costas, los puertos, las aguas de

Costa Rica serán ocupadas milita-

riamente por Estados Unidos, con

el monótono uniforme de la bur-

guesía, como lo dió ese comunismo

de la clase gobernante con este cr-

## DINERO PARA LA IMPRENTA PROLETARIA Procedente de Naranjo de Alajuela

No. 2206 Francisco Emilio Mora	\$ 0.50
.. 2208 José Luis Suárez	0.50
.. 2202 Ramón S. Herrera	1.00
.. 2207 M. Francisco Mesa	1.00
TOTAL	3.00

debe abrir las ojas a los trabaja-

dores del país. Hacerlos ver

que en las costas costarricenses, con la complicidad de la clase capitalista en el poder, monopolian

los medios de guerra del imperialismo.

Si la guerra estalla —

— y estalla muy pronto — esos

costas, los puertos, las aguas de

Costa Rica serán ocupadas milita-

riamente por Estados Unidos, con

el monótono uniforme de la burguesía, como lo dió ese comunismo

de la clase gobernante con este cr-

ato, contra la guerra y el imperialismo.

Al luchar, pone, contra la guerra

y el imperialismo, el proletariado de Costa Rica defiende

su vida y la vida de los hijos.

Reforzar la lucha contra la cla-

se capitalista critica y su apo-

yo de gobierno. Ensanchar y

fortalecer el frente proletario que

barrera con el capitalismo y sus

crímenes. He ahí la forma com-

única de luchar contra la guerra

y el imperialismo.

# Desea ganarse

Ud. el libro

## “Los Fundamentos del Marxismo”

de Marx y Engels?

El compañero que, en un mes a partir de esta fecha, le consiga más suscriptores **buena paga a TRABAJO**, se ganará ese libro.

## Un enemigo de la Rusia Soviética habla del papel desempeñado por la mujer rusa

El Dr. E. J. Dillon antiguo catedrático de Filosofía Compartida de la Universidad de

### Un trabajador muere sin conseguir asistencia médica

El trabajador José María Araya Venegas recibió un fuerte golpe al darse una caída que posiblemente le interesa alguna de los vísceros. Como eso le sucedió en su pueblo San Antonio del Tejar, jurisdicción de Alajuela, se hizo trasladar donde el médico del pueblo inmediatamente sin lograr ser tratado debidamente. Se insistió luego entre el médico y se solicitó el ingreso al hospital de la ciudad sin lograrlo ni el uno ni el otro. Al día siguiente murió en San Antonio del Tejar desatendido de la ciencia médica, que prácticamente existe sólo para la burguesía. Todo esto pasó en la semana que terminó el 10 del mes en curso, y sirve para probar a los propietarios si es necesario que los empleados que hablan del infierno rojo se den cuenta de lo que en realidad hacen los obreros y campesinos en el gobierno.

El pasaje es el siguiente: “En primer término las mujeres ejercen la superintendencia de los hogares, van de casa en casa enterándose de las necesidades higiénicas que requiere cada familia e informan al gobierno para que suministre lo que precisa. Solemene en Leningrado estas inspectoras visitaron siete mil viviendas, que encontraron faltas de numerosas cosas, reclamando las reformas necesarias. En Moscú hoy unas seiscientas mujeres empleadas en este servicio, las cuales han denunciado deficiencias de unos noventa mil casas. También averiguaron las casas vacías y los terrenos libres que hay. Cuando en los últimos no pueden erigirse viviendas, hacen las gestiones del caso para transformarlos en parques, jardines o plazas. Las casas desalquiladas las habilitan para celebrar milicias y para dar conferencias sobre problemas sanitarios, epidemias, enfermedades infecciosas, etc. Estos mismos inspectores femininos hacen conferencias sobre enfermedades sociales tales como la sifilis, la tuberculosis, la embriogénesis y la prostitución. Igualmente

visitaban las casas en busca de pacientes de estos últimos males, yendo acompañados de una enfermera titular para que diagnosticase la enfermedad, y a quienes que encontraban que necesitase tratamiento, lo conducían al hospital sin costo.

A los obreros más desvalidos les distribuían escupideras, camas y en caso necesario hacen que les empapelen de nuevo. La habitación. Dedicadas a este trabajo es en este aspecto, la Rusia comunista; ese es el infierno de que nos hablan los enemigos del Gobierno de Obreros y Campesinos. Veamos ahora lo que en este mismo aspecto es Costa Rica, ese paraíso terrenal en donde no hace falta el comunismo por que todo lo que hay es lo mejor posible.

### Actividades de la SECCIÓN DE CAPACITACIÓN para la presente semana

lunes	miércoles	jueves	viernes	sábado	domingo
5 de junio 7 p.m. Luján, Soledad	4 .. .	7 p.m. Guadalupe	4 .. .	7 p.m. Plantilla y Keith	4 .. .
No. 1 y 2 .. .	4 .. .	7 p.m. Plantilla	4 .. .	7 p.m. Plantilla	4 .. .
Carmen Lyra	4 .. .	7 p.m. Pitaya	4 .. .	7 p.m. Pitaya	4 .. .
Arnoldo Ferreiro	4 .. .	7 p.m. Primero de Mayo	4 .. .	7 p.m. Primero de Mayo	4 .. .
en el local de la Plantilla .. .	4 .. .	7 p.m. Primero de Mayo	4 .. .	7 p.m. Primero de Mayo	4 .. .
Luisa González	4 .. .	7 p.m. Corín	4 .. .	7 p.m. Corín	4 .. .
Efraín Jiménez	4 .. .	7 p.m			